

Homophobie : un effet de groupe - 1/1

L'homophobie est-elle liée à un effet de groupe ? C'est ce qui semble apparaître à travers les attaques les plus virulentes portées aux homosexuels et à leur milieu.

Depuis plusieurs années, les gouvernements succesifs ont édulcoré les lois pénalisant l'homosexualité. Tout d'abord, en 1982, l'homosexualité ne fut plus reconnue comme un délit et plus récemment, le vote du PaCS (Pacte Civil de Solidarité) a permis aux homosexuels de s'unir pour bénéficier de certains droits communs. Cependant, l'homophobie est toujours présente dans notre société et il semblerait qu'elle soit issue d'une réaction de groupe plutôt que d'une conscience personnelle.

En effet, les insultes telles que "tapette", "sale PD" ou "brouteuse" sont devenues monnaie courante dans la rue et dans les lycées. Cependant, une certaine expérience en la matière m'a fait réfléchir à la situation et je suis arrivé au constat suivant : la majorité des insultes que j'ai reçues ont été prononcées lorsque j'étais seul et bien souvent par un groupe. Dans ce cas là, il y a une inversion des rôles, qui est soit disant courageux ? En effet, un garçon qui ne sait pas trop où il en est au point de vue de sa sexualité va avoir tendance à s'intéresser à quelqu'un qui s'affirme homosexuel, mais confronté à la pression sociale de ses amis, sera le plus virulent des homophobes... Cela devient vraiment inquiétant lorsque ce même jeune homme se trouve réduit à chercher un amour anonyme sur un salon de discussion gay. C'est ainsi que s'est créé le milieu gay, pour être sereins et épanouis, dans des lieux, cela dit en passant, de plus en plus à la mode.

Dès lors, nous pouvons nous interroger sur les raisons qu'on certains adolescents de faire preuve d'homophobie. Je pense que depuis quelques années, les homosexuels sont dans un courant de mode et de création qui sont tout d'abord appréciés par les femmes et que l'image de la "grande folle" demeure. De ce fait, certains hétérosexuels peuvent sentir un certain pouvoir s'échapper et en faire payer les homosexuels. Mais le sujet de départ était, pourquoi insulter en groupe ? Tout simplement car aujourd'hui, tout le monde, ou presque est conscient que l'homophobie est totalement absurde et se retrouver face à un homosexuel pour un argumentation peut facilement devenir périlleux...